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В статье рассматриваются отдельные вопросы правового регулирования коммерческой тайны в России. Доказывается 
межотраслевая природа режима коммерческой тайны. Выявляется практически значимый критерий контроля, устанавливаю-
щий объем прав и обязанностей сторон трудовых отношений и эффективность разных видов ответственности за разглашение 
коммерческой тайны. 

Делается вывод о несоответствии отдельных видов ответственности правовой природе режима коммерческой тайны, пред-
лагаются изменения в законодательстве. 
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The article poses the particular issues of the trade secrets regulation in Russia. The article proves complex legal nature of trade 
secrets in Russia. The practical criterion of control is being determined. The criterion helps in determination of rights and duties of the 
parties of the labor contract as well as in estimation of the effectiveness of different liability types. It is concluded that some types of the 
legal liability are not effective, amendments to the legislation are proposed.
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